

El Eco de Cartagena



Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Una lección de Turquía

¡Quién lo creyera! Pero el telegrama lo comunicó no hace mucho tácitamente: el Gobierno de Angora ha prohibido en Turquía la formación de un partido socialista.

¡Magnífico! Aunque a los Soviets rusos no les ha de agradar la medida, a pesar de sus buenas relaciones con los turcos... es decir, con los turcos y los chinos y los indios y los negros y todos cuantos puedan molestar a los candidos europeos occidentales que reciben en sus palacios a los embajadores soviéticos y les dan tantas facilidades para la propaganda bolchevique.

Después de todo, la prohibición del Gobierno turco ha sido un gesto de dictador que suprime lo que le molesta, idéntico al de los dictadores rusos que prohiben en sus dominios la formación de partidos anti socialistas. En lo demás, rusos y turcos van de acuerdo. ¡Y tanto! Si en Rusia el socialismo no molesta es porque no existe, y no existe porque ha triunfado, y al triunfar ha muerto porque se ha transformado. Las repúblicas soviéticas rusas federadas en la Unión se llamarán socialistas, pero no son sino nuevas oligarquías de «beati possidentes» explotadores de las masas que siguen horrorizarse del capitalismo e invitan a los capitales extranjeros para que se establezcan en Rusia.

La Rusia actual es un zar absolutista, un Iván el Terrible, encarado parcial y simultáneamente tantas veces cuantos son los Soviets: un zarismo de muchas cabezas.

Turquía no es tan avanzada. Allí ha habido menos labor anarquista y menos grandes señores a quienes expropiar sus bienes para nacionalizarlos; menos intelectuales a lo Tolstói, y más Korán respetuosos con la propiedad privada. Los librepensadores de Angora no han podido lograr que allí se persiga a la doctrina de Mahoma, como en Rusia se ha planteado el cristianismo de los clámaticos, mutilado como saramiento que no toma su savia de la vida, que es la cátedra de San Pedro.

Bien está el gesto de Kemal Pachá. El socialismo se debe proscribir bien sea que oculte ese nombre un sentimentalismo de cuantos se cree equivocadamente ser socialistas porque tienen compasión de los sufrimientos del pueblo humilde—equivoco lamentable que, tomó todo equivoco, puede acarrear grandes males—, o bien, entendida por socialismo la supresión de la propiedad individual para que refina en este mundo la igualdad en los bienes, que eso viene a haber fondo de cuantas defeciones se han dado del socialismo, y que se diferencian en los medios preconizados para lograr ese fin: violencia con o sin efusión eventual de sangre, lentas medidas expropiadoras dictadas progresivamente por los legisladores, cada una de las cuales por soportables no provoque una rebelión de los despojados, como bomba aspirante que hiciera pasar el dinero del bolsillo de la minoría de los ricos a las arcas de la sociedad civil, representada por una minoría que sería la que entonces se convertiría en poseedora, mientras el pueblo se hacía más pobre que antes: robó, al fin, en el fondo; robó teorizado.

Pero la propiedad es una base esencial de la sociedad, y por eso un

gobernante procede con toda cordura cuando persigue las organizaciones públicas que defienden esos colosales despojos socializadores. A la libertad de propagar esas doctrinas no hay derecho, como no se le concedería a nadie para dar conferencias en defensa del asesinato, el envenenamiento o el robo; y, sin embargo, los gobiernos liberales toleran que en la tribuna y en la prensa y aún en las escuelas, se defiendan los procedimientos expropiadores de socialistas y socializantes. Parece como si los bienes no fueran bienes cuando no es un particular, sino un partido, el que lo desea. El débil mandato de la Ley de Dios no distingue.

Los principios liberales de 1789 proclamados por la Revolución francesa, declaraban la propiedad individual inviolable y sagrada, y los autores de aquella Declaración de los Derechos del hombre tuvieron el cuidado de advertir que, si el bien común exige que un ciudadano sea despojado de su propiedad privada, no podrá ello llevarse a cabo sino «mediante una justa y previa indemnización».

Los liberales debían aprender de Mustafa Kemal a no ser, por un libéralismo superlativo, indulgentes con un socialismo que había de ser el vándalo de todas las libertades.

LAZARO.

TEATRO CIRCO

Anoche se repuso la comedia de los Quinientos «El Centenario», dando esta ocasión para que Morano pudiera hacer gala de sus portentosas facultades de actor.

El difícil papel del protagonista fue encarnado de manera insuperable por tan excelente comediante, quien se vio lloviendo incesantemente por el público que premiaba su magnífica labor.

En consonancia con la suya, lucieron en sus respectivos papeles Isidoro Moreno, Doña Sálamo, María Sanlancha, que hizo una verdadera creación, Pilar Calvo y Paquita Mas, y de ellos Mercel Morano, muy discreto y excelente actor y los señores Contreras Muro, Domínguez y Pacheco.

Esta noche se estrena la obra de Mollere, una de sus más famosas producciones «El avío».

SIGFRIDO

Información de Marina

Del «Diario Oficial»

Concede la Gran Cruz de la Orden del Mérito Naval, con distintivo blanco, al General de División, don Cristóbal Bermúdez de Castro.

—Embarca en el crucero «Almirante Cervantes», el operario de tercera clase, ajustador de la Maestranza, José Sánchez Rodríguez.

—Concede derecho al percibo de la sexta anualidad por quinquenio, al Celador de Puerto de segunda clase don Jaime Serrano Andreu.

Gas Levante S.A.

El Inspector de la Compañía está a disposición para facilitar instrucciones, prácticas sobre utilización económica del gas.

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

A Cieza han regresado el Secretario de aquel Ayuntamiento don José María López y su bella esposa doña María Solé.

—Han pasado unos días en esta, en casa de su hermano el Administrador de Aduanas don Isidoro Aguilar; don José Aguilar y su distinguida familia, habiendo regresado a Alicante desde donde embarcarán para Buenos Aires.



NOTAS VARIAS

Ha sido pedida la mano de la bella señora Carmen Pérez Martínez para el músico de la Armada don Fulgencio Gómez Pérez, habiéndose acordado la boda para el mes de Diciembre próximo.

—En Madrid donde actualmente reside ha dado luz una hermosa niña doña Dolores Adelante Pérez Luibe, esposa de don Luis Solé.

ENFERMOS

Restablecida de su enfermedad, la señora del Gobernador militar, los señores de Gil Yuste continuarán recibiendo, los sábados, a sus amistades —En Tolosa donde se hallan, se encuentra gravemente enferma la niña Josefina Cánovas Teulón, hija de Director de la Escuela Industrial don Blas Cánovas.

—Está restablecida de su enfermedad la bella señorita Clementina Aguilar, hija del Administrador de Aduanas don Isidoro.

—Está restablecida de su dolencia la distinguida esposa del Comandante de Artillería don Gustavo López Navarro.



Sindicato Minero de Cartagena-Mazarrón

Todos los días, de cuatro a seis de la tarde, se pagarán en las Oficinas de este Sindicato las primas correspondientes a la producción de plomo durante el mes de mayo.

Cartagena 10 de Octubre de 1928.

Espectáculos

Nuestro anuncio en esta sección de espectáculos no significa aprobación ni desaprobación; sólo informar al público.

Teatro Circo.—Para esta noche a las 10'30, estreno de la farsa trágico-cómica, en tres actos, «El Avaro».

Cine Sport.—Hoy a las 5, en sección continua, «A rededor del Mundo» en 1 parte; «Rosa la revoltosa» en 6 partes y la comedia en dos partes «Los amores de un banquero».

Banco Hispano Americano.—CARTAGENA

Puerta de Murcia 44 y 46 Teléfono n.º 95
Dirección telefónica y telefónica a H. PAMER

Capital Ptas. 100.000.000.—

FONDO DE RESERVA:

Ordinario 9.000.000.— 29.000.000.—

Extraordinario 20.000.000.—

Remanente de beneficios 2.283.318,07.—

TOTAL DE CAPITAL Y RESERVAS Ptas. 131.283.318,07.—

Compra y venta de valores.—Negociación de cupones.—Emisión de giros sobre todas las plazas del mundo.—Descuento de letras.—Cuentas corrientes a la vista con interés, en pesetas y moneda extranjera.—Imposiciones a plazo fijo con interés según los plazos.

CAJA DE AHORROS

con imposiciones desde 5 pesetas en adelante.

De cuestión social El resultado de los términos medios

En la prensa de Madrid hemos leído la noticia de que el Sindicato Libre de Tranviarios, que tenía sobre dos mil asociados, se ha disuelto el sábado pasado, habiéndose sumado la mayoría de los sindicalistas tranviarios a la Casa del Pueblo o sea a los socialistas.

Esta noticia no nos ha cogido de sorpresa, porque para nosotros no hay sino un paso muy diminuto entre el Socialismo Libre al de los socialistas.

Estos últimos son marcadamente anticatólicos, mientras que los sindicatos libres son «aconfeccionales» esto es, admiten lo mismo a los que sean católicos como los no católicos, y de esta amalgama resulta perdiendo la fe de los católicos, sin que los no católicos tengan incremento alguno en la fe de nuestros mayores.

No caben las situaciones provisionales a dos flutas, pues en estos asuntos sociales como en los políticos, o se acata la autoridad de la Iglesia que representa a Dios, o se va por esos derreteros equivocados y falsos, donde el orgullo humano, que no quiere la intervención de Dios, ha hecho caer a tantos y tantos desgraciados obreros.

Por eso, nos gustaría ver disueltos todos los Sindicatos de obreros que no sean católicos, y por ende, todos los que llamándose libres, están fuera del cuadro de la Iglesia Católica, como tales Sindicatos, originándose en algunos pueblos esa confusión lamentable que ha hecho, sin duda alguna, mayor estrago que hubieran realizado los mismos sindicatos socialistas.

Mucho contribuyeron a estas confusiones el haberse mezclado en los Sindicatos libres algunos elementos clericales que, seguramente de buena fe, se mellaron a rededor y se fueron en sus discursos y escritos más allá que los mismos socialistas.

Por lo cual hubiera estado en justa razón que esos católicos y falsos inclusive que hicieron esta propaganda equivocada, dieran el brazo a torcer y confesaran su error, más aquí está el modo de ser del hombre, pues de ninguno de ellos hemos oído decir haberse retractado de su labor desgraciada hecha en favor del socialismo libre.

De todas maneras, ante esta marcha de los elementos sindicalistas libres hacia el socialismo y ante la marcha también ascendente del mismo socialismo gracias a la situación actual en España, nosotros los católicos los que ante todo somos católicos tenemos que pensar en hacer algo más de lo que hasta ahora venimos haciendo para que en todos los

NOVIOS

Los mejores retratos de boda los hace la Galería Fotográfica Casón. Mayor 13; es la más perfeccionada y justa, preferida de toda persona elegante.

Aviando un día antes podrán pasar los automóviles hasta la puerta de la galería.

Pompas fúnebres

(Funeraria del Carmen) Carmen 43, frente a la calle de Canales.

Casa Patricio

Esta casa vende con un 20 0/0 de descuento sobre los demás.

Gas Levante S.A.

desea servirle a su completa satisfacción. Cualquier deficiencia que observe en su instalación o aparato, debe comunicarlo inmediatamente a las oficinas de la fábrica para ser corregida.

los Industriales haya Sindicatos católicos obreros como el Sindicato católico agrario en aquellos pueblos donde están los campesinos obreros del campo, en mayor o menor.

No vale lamentarse luego de que ha ocurrido esto o aquello, pues el tiempo oportuno y ahora se debe organizar en el campo católico el ejercicio de obreros buenos, de ciudadanos honrados que sean amantes de la paz y del trabajo, amantes de las buenas costumbres y sobre todo amantes de la santa Madre Iglesia y de la Patria Española.

De «La Constancia» de San Sebastián.

ROMANO



Destruir el mal y engendrar el bien

es lo que se consigue recurriendo a la Cafiaspirina tan pronto como se manifiestan los primeros síntomas de un resfriado o de una gripe. Dos tabletas en medio vaso de agua evitan mayores males, calman los más violentos dolores de cabeza, de muelas o de oídos y alivian las molestias particulares de la mujer, sin atacar el corazón ni los riñones.

¡Desconfíe de las tabletas sueltas!

CAFIASPIRINA